

Una fecha nueva

El BID: insólita "independencia"

He aquí algo insólito en los anales del Banco Interamericano de Desarrollo. A pesar de la oposición de la delegación norteamericana que adujo la violación de los derechos humanos en Argentina y Chile, la Junta Directiva de esa institución de crédito le ha otorgado un préstamo de 563 millones de pesos al gobierno de Pinochet y otro de 1,380 millones al gobierno de Videla.

Pero lo inusual no es sólo la inopinada independencia que han mostrado los integrantes de la directiva del BID, sino la razón que esgrimieron para no plegarse a la opinión de los delegados de Estados Unidos y Venezuela. La mencionada junta adujo que "no es posible vincular la política crediticia del organismo con las situaciones internas de cada país". Pero si precisamente es eso lo que ha venido haciendo el BID desde su creación, condicionar los préstamos a la posición política de los gobiernos latinoamericanos, concediéndolos cuando el gobierno norteamericano da luz verde y negándolos cuando se enciende el rojo en el semáforo de la Casa Blanca. Un ejemplo de lo último lo dio el BID al diferir indefinidamente la concesión de un crédito al gobierno de Allende años atrás.

¿Por qué ahora la directiva del banco y los delegados latinoamericanos, tan obsecuentes con la política de los Estados Unidos, no secundaron la oposición del delegado norteamericano? ¿Acaso se trataba de un valor entendido para que unos y otros salvaran las apariencias? Quizá. De otro modo quedaría de nuevo muy mal parada la política verbal del presidente Carter en cuanto a los derechos humanos, que los gobiernos de Argentina y Chile escuchan como oír llover pues continúan cotidianamente pisoteando esos derechos.

EL DÍA

Debe Haber un Presidente que no sea de la Junta Militar, Dicen en la Argentina

(AFP, AP y PL)

BUENOS AIRES, 8 de diciembre.—La designación de un presidente de la República que no sea integrante de la junta militar de gobierno, reiteró hoy aquí el brigadier general Orlando Agosti, comandante de la Fuerza Aérea argentina.

En un reportaje publicado hoy aquí, Agosti expresó que en el esquema de poder instaurado el 24 de marzo de 1976, cuando las Fuerzas Armadas derrocaron al gobierno peronista, las funciones de la junta militar y del Poder Ejecutivo están claramente diferenciadas.

Explicó que la junta militar que ejerce el comando de las Fuerzas Armadas, actúa como poder moderador o de arbitraje entre los distintos organismos del Estado y tiene, también, la potestad de remover al presidente de la nación por ella designado.

De allí que, según Agosti, exista la necesidad de que "el titular del Poder Ejecutivo sea un oficial superior que

no sea comandante en jefe de una fuerza armada".

Aclaró que la designación del teniente general Jorge Videla, comandante del Ejército de tierra, como presidente de la nación, marcó una etapa inicial y de excepción que será superada antes de 1979.

CHILE ACEPTO REANUDAR NEGOCIACIONES

Por otra parte, tras el retorno de un enviado especial a Chile, Julio Torti, las autoridades argentinas iniciaron el estudio de la disputa fronteriza con ese país en la zona austral, al tiempo que se informaba que el gobierno de Santiago aceptó reanudar negociaciones para un acuerdo sobre límites.

Según informa la prensa, poco después de su regreso anoche, el contralmirante Julio Torti mantuvo una primera reunión informativa con el presidente Jorge R. Videla y hoy podría reunirse con la junta militar en pleno

La aceptación de Chile de reanudar las negociaciones en una fecha por determinar, abrió un compás de espera en el complicado problema en la zona austral.

La aparente aceptación de Chile de la reunión disminuyó en algo la tensión que se había generado, según los observadores.

ACUERDO PARA CONSTRUIR SUBMARINOS

Por su parte, la Armada argentina suscribió un convenio con una firma germano-occidental para iniciar la construcción de submarinos en el país.

Según la información del comando en jefe de la Marina, el proyecto está destinado a reemplazar viejas unidades en servicio.

La tecnología para la fabricación de los submarinos, incluyendo el levantamiento de una unidad que servirá de escuela al personal argentino que encarará estas labores, se adquirirá en la República Federal de Alemania.